

LA VOZ DE VALLS

PERIÓDICO SEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL DISTRITO DE VALLS - MONTBLANCH

Año II. REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CALLE STA. URSULA, 27, 2.º

Valls 8 de Abril de 1916

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Trimestre, 1'50 pesetas.
Anuncios a precios convencionales.

Número 30.

¡Electores de Valls-Montblanch!

Para defender vuestros intereses, votad a

Don Anselmo Guasch Robusté

Para pacificar el Distrito, votad a

Don Anselmo Guasch Robusté

Para regenerar al país votad a DON

ANSELMO GUASCH ROBUSTÉ

¡Desoid el canto de las sirenas de Dasca, que os ofrecerán dinero para corromper vuestras conciencias!

Despreciad el puñado de pesetas que os ofrecerán por vuestro sufragio y emitidlo con entera conciencia a favor de

Don Anselmo Guasch Robusté

y cerrad contra los sobornadores, que os salgan al paso al grito de

¡Viva Don Anselmo Guasch Robusté!

¡Electors de Valls-Montblanch!

Reunits a la capital de la provincia los representants dels partits monárquichs d' aquest districte, acordaren, per aclamació xardorosa, proclamar candidat per a Diputat a Corts al nostre compatrici i amich

Anselm Guasch Robusté

Tots coneixeu, companys i amichs, perque Anselm Guasch aquesta vegada accedeix a donar el seu nom i la seva incansable activitat al districte de Valls-Montblanch, no oblidant-se ni ell ni nosaltres de la punyenta lluita que hi ha que renyir per a enderrocar a qui, escarint la seva historia i engrèit amb la investidura de Diputat, feu traició als companys, entregant-se en cos i ànima als enemichs de sempre, que amb la bandera de republicans, volen sometrens als seus anhels de dominació, fomentant el desordre social.

Els antecedents del honrat Anselm Guasch fan esperar que el districte tot, al conèixer la seva presentació, clami ardorosament: Ja es hora de que al servidó diligent dels interessos de tots els pobles de la provincia; aquell qui sense recansa ni tant sols vacilació la més petita, ha procurat complaure a qui a la seva porta ha cridat, se li obrin les portes del Congrés i a nosaltres ens cap l'honor de otorgar-li la investidura per primera vegada.

¡Electors monárquichs de Valls-Montblanch! Voteu com un sol home a

Anselm Guasch Robusté

Votaréu a aquell compatrici que allà, al entressol de la entrada del carrer del Hospital a Tarragona, casa pairal del Partit lliberal de la provincia, a totes hores i en tots els moments está al servei dels amichs; votanlo, feu obra monárquica, obra redemptora, defenseu los interessos dels pobles y els vostres propis.

¡Visca el districte de Valls-Montblanch!

¡Visca Anselm Guasch!

El naufragio de Dasca

Por do quiera que el candidato señor Dasca tiende la vista percibe un enercipado movimiento de opinión contra su candidatura que, cual débil barquilla azotada por las olas de aquel movimiento, marcha como juguete de las mismas de un límite del Distrito al otro lanzando puñados de oro para calmar el temporal deshecho contra él desatado.

Nunca se había visto en el Distrito de Valls-Montblanch un espectáculo semejante. La memorable lucha entre los señores Ballester y Comerma resulta tamañita bajo el aspecto apuntado, comparado con la presente. Es un nuevo servicio que el país habrá de agradecer al Sr. Dasca.

La negligencia, la incapacidad, la torpeza, le enagenó las simpatías del cuerpo electoral y el afecto del país y para recuperarlos, para ganarlos nuevamente a su causa, infiereles nuevos agravios, acumula nuevas ofensas a los mismos, desorganizando las colectividades populares mediante la traición a éstas de sus elementos directores, obtenida mediante secretos pactos y tenebrosas inteligencias. Pero como esto no le ha producido el efecto apetecido, ahora pretende extender su tarea corruptora a la masa popular, tentando la conciencia de los electores con el incentivo de un puñado de miserables pesetas.

Recorred todos los pueblos del Distrito y en todos observareis la misma escena. Agentes asalariados del señor Dasca, halagando a las clases necesitadas, las incitan al consumo del

aguardiente embotador de sus sentidos, a fin de conseguir con mayor facilidad el éxito de su infame comisión de comprar su conciencia, tasándola al mas bajo precio posible. Con semejantes procedimientos se compromete la salud y la vida de los desgraciados y el sentido moral de las multitudes. Al que no le bastan diez pesetas se le ofrecen veinte y cinco y a los mas reacios se les paga su voto a razón de cincuenta.

Lo que no se puede obtener por simpatía se quiere conseguir por dinero, esperando el obcecado Sr. Dasca que por este medio conseguirá evitar su derrota sin tener en cuenta que para llegar a este fin, precisa acabar con la honradez, la dignidad y la conveniencia ciudadana, virtudes que le tienen muy sin cuidado al candidato, el cual, dada la carencia de sentido ético, no le importaría obtener un acta, aunque ésta le fuera dada por una multitud de abulicos seducidos por el brillo de sus pesetas, que sería a la postre lo que vendría a representar el insignificante Dasca.

Así se consigue que el desquiciamiento moral del Distrito corra parejas con su desquiciamiento material; y si tal ocurriera, no hay duda de que el Sr. Dasca sería su adecuado representante; pero esto no sucederá, por que afortunadamente el número de los electores honrados, dignos y conscientes es mayor que el de los abyectos, torpes e inconscientes y la plata y los billetes y todos los recursos pecuniarios de este candidato serán insuficientes para contener el movimiento de opinión levantado contra el mismo para hundirle oprobiosamente y castigar de esta suerte sus

culpas al paso que levantará al hombre de mérito y de virtud, nuestro prestigioso amigo

D. Anselmo Guasch Robusté

cuyo nombre saludará el Distrito mañana como libertador del mismo, como aurora esplendorosa de halagüeñas esperanzas y como precursor de un venturoso porvenir.

¡VALLEENSES!

Mañana conoceréis todos los electores venales todos los desgraciados sobornados por el dinero, los cuales les vereis conducir a los colegios electorales en pelotones como borregos vigilados por los gañanes de Dasca.

¡Compadecedles!

¡Odiad, en cambio, a quien es incapaz de comprender el sacrificio de la dignidad ciudadana!

¡Despreciad a quien se envilece despararramando su riqueza para humillar al pueblo!

A las urnas

Al ruido ensordecedor de la lucha, producido por el choque violento e iracundo de un grupo más o menos numeroso, constituido por los desertores de sus propios partidos, por los apóstatas de sus ideas y por los que no poseyendo ninguna, tienen en cambio vicios que satisfacer, necesidades que alimentar y rencores que vengar, con las fuerzas monárquicas, defensoras del orden, la justicia y la libertad, y así es de desear que ocurra, un día de sorda agitación, el día de mañana, en el cual los electores todos han de acudir a las urnas a depositar un nombre sintetizador de sus ideas, sus conciencias, sus legítimas ambiciones y sus ansias de mejoramiento, en una palabra.

En el día de mañana, día solemne y trascendental, el elector debe decidir su propia suerte, libre, espontáneamente, huyendo de toda clase de halagos, esquivando todo linaje de acechanzas y eludiendo todo género de tentaciones para inspirarse única y exclusivamente en los dictados de su propia conciencia, formada después de oír los informes de los misioneros políticos, de los datos suministrados por medio de la prensa y de los gritos de alerta contenidos en proclamas y hojas sueltas publicadas en defensa de las diversas candidaturas aspirantes al favor del sufragio popular.

En el día de mañana lo mismo puede resultar venturoso que aciago, según el acierto de la conciencia pública, la colectividad electoral, constituida en magno jurado habrá de resolver sobre el porvenir de sus destinos, y en este momento solemne conviene olvidar las estridencias de la lucha para atender las conveniencias de los grandes intereses sociales y decidir con toda conciencia cual de las tres personas solicitantes de su representación es la más apta, más idó-

nea y más inteligente para encargarse de la defensa de los mismos.

Fuerza es, pues, resumir en seis líneas cuanto se ha venido predicando respecto a cada candidato.

D. Anselmo Guasch Robusté

presentado al cuerpo electoral por los liberales, es persona de gran sagacidad, de voluntad enérgica y experiencia política, acreditadas en los elevados cargos que ha venido desempeñando, en los cuales ha sabido solucionar satisfactoriamente cuantas dificultades surgieran con su admirable sentido práctico. Sus adversarios han querido herirle presentándole como autor, unas veces del arriendo del contingente provincial, cargo injusto que la realidad se encarga de desmentir, por ser sabido que el arriendo del contingente fué pactado por el republicano Sr. Estivill, y utilizado por sus sucesores en la presidencia de la Diputación Sres. Mesures y Vidiella, ninguno de los cuales pertenece a la comunión política afectada al Sr. Guasch, quien durante su gestión presidencial se opuso constantemente a dicho arriendo, por estimarlo perjudicial e innecesario.

Su capacidad, su inteligencia, su laboriosidad y su honradez por nadie ha sido puesta en tela de juicio.

De

D. Alberto Dasca y Boada

se ha dicho que es una buena persona por haberse sumado a las actuaciones inicadas en Barcelona y haber dejado que los ayuntamientos eligieran sus alcaldes, sus presidentes. Por contra, sus adversarios le han acusado de insincero, de desleal, inepto e incapaz para el ejercicio del cargo de diputado a Cortes, todo lo cual queda demostrado en los seis años que lo ha venido ostentando, en cuyo largo lapso de tiempo ningún beneficio ha sabido obtener para sus representantes. Espiritu estrecho y menguado, nunca ha tenido exacta comprensión de la realidad y por eso ha estado fluctuando en un mar de dudas defendiendo, unas veces, las alcaldías de Real Orden y otras las de elección popular.

D. Casimiro Fabra Llobera

es candidato republicano de cuya responsabilidad moral no tenemos motivos para dudar. Sus correligionarios, que por inexplicable e inexplicadas combinaciones políticas apoyan al monárquico Sr. Dasca le han acusado de ser instrumento de determinadas personalidades, acusación que ha sido terminantemente desmentida. Los hechos tienden a demostrar que la falta de base de semejante acusación, parece hecha con el solo propósito de cohonestar la actitud de sus detractores, favorable al citado candidato monárquico, dando lugar a la sospecha de que este candidato es víctima de la malicia de los suyos más atentos a su personal conveniencia que a las ideas de su partido.

De estos breves trazos se infiere que la opinión pública, la opinión sana y honrada se pronuncia cada vez más en favor de

D. Anselmo Guasch Robusté

cuyo nombre es seguro que saldrá de las urnas con una mayoría abrumadora y su triunfo brillante constituirá un feliz augurio de regeneración, de prosperidad y bienestar para este desventurado Distrito de Valls - Montblanch.

Votemos todos unidos y compactos a fin de que el escrutinio sea más brillante, mas esplendoroso para obligar a

D. Anselmo Guasch Robusté

a desarrollar todas sus actividades para resurgimiento de esta querida ciudad y del Distrito Valls-Montblanch.

¡A las urnas, ciudadanos, a las urnas!

¡A votar por el bien de la ciudad!

¡Por el fomento del Distrito!

¡Por la dignificación del Sufragio! a

D. Anselmo Guasch Robusté

Porque así laborareis en favor de vuestros intereses, en favor de Valls y en beneficio del Distrito.

¡CIUDADANOS!

Cuando veais en la puerta de los colegios electorales hombres a quienes los agentes de Dasca toman su nombre a cambio de una papeleta, fijáos en ellos y veréis como la llevan siempre de modo que esté siempre visible para el agente.

Esto os indicará que el elector es uno de los infelices que han cedido a las exigencias de Dasca por unas miserables pesetas, tal vez aguijoneados por alguna necesidad implacable.

Un colm

Ha suitit una fulla firmada, per casi tots els regidors que componen l'Ajuntament, recomanant la candidatura de'n Dasca.

Y prevenen que si surt aquest farán bona administració i si no, no.

Veiam perque'ls concejals recomanan a dita candidatura.

Pallarés, president de la Comissió d'Hisenda, veu lo negoci de las clava-gueras, abans que tot es home de negocis, l'Energía Eléctrica i l'Escanda de Montblanch tenen la paraula.

L'Indaleci, perque Dasca no li retiri la paga.

Moragas, perque l'Ajuntament li pagui l'imprenta las cosas que cupia de ca la vila.

Cardona, perque aixís mana del tot.

Ferré Bella, perque fá'l que vollo senyor Ollé Martinell. Perque Dasca no li prengui la feina del tin, com altres vegades.

Batistet, perque va amb automovil i sembla alguna cosa.

Tarragó, perque'l fer-se amb senyors vesteix.

Roqué, perque trenta duros fan de bon cobrar.

Y Domenech, Llagostera, Mercadé, Clois y Miró, perque Pepito ho mana.

Para LA VOZ DE VALLS

Gedeón en Valls

¡Ola chico! ¿De donde sales con tanta maleta y tanto lío?

Mira Calinez; tu bien sabes que en *Madrid* poco tenemos que hacer y me he dicho: ¿por donde andará *eso* de las elecciones un poco movido y digno de *mis jueves*, y recorriendo distritos me encuentro el de este gracioso Valls-Montblanch y éteme aquí con mis líos y maletas.

Bien; pero tu no conocerás a nadie.

¿Quién yo! Anda tonto, pues hay pocos conocidos, no diré míos, que tu bien sabes que me codeo con todo el universo, sino del propio Romanones.

¿Te burlas?

¡No digo! Pregunta a Don Alberto Dasca cuantos pelos tiene en el bigote el presidente del Consejo de Ministros y te lo dirá.

¿Pero tanta intimidación tiene D. Alberto con él?

Tanta es poco, *tie* más, y no para en su casa cuando Dasca vá a la Villa y Corte porque el Presidente no quiere gorriones, que si no allí lo tendrías día y noche.

¡Caray! me dejas atónito. Esta noche iré a visitarle y a ofrecerle mi incondicional apoyo. Antes que todo hay que ser atento con los poderosos.

Bien, y de paso inclina tu cerviz a un tal Cuadrada que, según malas lenguas, amenaza con cerrar las puertas del Banco al que no vote a Dasca.

¡Cuerno!

Para más detalles te diré que es un *ente gordiflón*, ni muy alto ni muy bajo, moreno, bigote con más pelos que Romanones, ojos redondos, y cuando saluda por la calle parece que le *dan una verónica*. Este necesita un Belmonte, es de cuidado. No lo profundices, pues no encontrarás nada bueno en él, no lleva dentro más que malas pasiones e instintos perversos. Para él, el saber, la ilustración, el estudio es tiempo perdido. Por todas partes se establecen escuelas y se piden maestros, pues bien, cuando en Valls se intentó otro tanto, dijo aquella frase que le ha hecho célebre y que se debe grabar en su tumba: *Que'm farém de tans Mestres*.

¡Adiós!

¿Dónde vés?

Que no te creo, vaya, que me estás tomando el pelo. ¿Y este Cuadrado, Cuadrada o Cuadra, como sea, es amigo del Sr. Dasca?

Que tiene de particular. Que duda tiene. Dasca tiene amigos en todas partes y de todas clases, como tu y como yo, ahora que así como tu buscas amistades que te honren, Dasca es todo lo contrario, se *pirra* por esa clase de gente y tiene debilidades con ellos.

¿Dibildades dices?

Dibildades. Pues que es sinó el protejer a una *rata mecánica*, una especie de *D. Tancredo averiado*, al que no le ha puesto piso por no tener disgustos en el seno de su familia y porque, esto en secreto, Dasca es un poco egoísta en cuestión de amores. No es una debilidad el soltar peseta tras peseta para que fume y se vista y fumen y se vistan los allegados de este D. Tancredo? Y todo porqué! porque le han hecho creer que vale y que es una personita ilustrada.

¿Será guapo?

Hombre, al lado de Chipen es nn *Adonis*; pero dejando aparte comparaciones odiosas te diré, es pequeño, *de paso memudito*, por no sé qué clase de vicios tiene la nariz que parece un higo chumbo de muy subido color, entrado en años, más bien para los sesenta que para los cincuenta y nueve, es vanidoso como una mona y le gustan mucho los menores.

Alto ahí; en esto no te creo, pues tu no has leído una contestación escrita por esta *rata mecánica* como tu la llamas, a una hoja suelta firmada por *Uns obrers* y que según él la firma un tal Batalla y como no la has leído ignoras con que desprecio trata a este Batalla y todo porque antes de servir en los Dardanelos servía en casa de Madame Eugenia. Ello es prueba evidente que él no ha tenido trato nunca con esa clase de la sociedad.

Siempre te caerás de puro inocente, Calinez, eres como la jalea de bueno y extraño, como no te dejan sólo y no te ponen amo. Ello prueba todo lo contrario, pues la mayoría de los amigos del Sr. Dasca han tenido más o menos que ver con Madame Eugenia y sus servi-

dores y algunos los hay y eso no lo desmentirá la *rata mecánica*, que favores deben allí que no han pagado, más que con la más negra de las ingratiudes. y ahí me tienes al pobre Batalla menospreciado ahora por los mismos que antes eran sus más acendrados amigos. Cosas de la vida.

Chico, hay que vivir para ver. Pero dime esa pequeñez de hombre vale o no vale?

Te diré; no es un necio como Dasca, ni un perverso como Cuadrada, pero tiene del uno y del otro. Es necio y perverso en pequeños dosis, ilustrado y esteta, vanidoso y rufian, no tiene grandes pasiones ni odios, es pequeño en todo, se relame de gusto mortificando al prójimo, *es un chinche sin hogar*. Le gusta que le adulen los tontos y se sube al pedestal como D. Tancredo y se hace adorar y aún que los ofrendas no pueden ser más que estiércol, se revuelca en él y satisface su concupiscencia con sus hedores. Todo el talento que le atribuyen no es más que viveza de ardilla, escamotea los pases y las ideas como el jugador de oficio escamotea las cartas. Tiene más de prestijitador que de hombre culto.

Pues di que es una joya.

Por eso se han agrupado todos los tontos a su alrededor, por eso tiene su público como la Bella Chelito. Por eso los tiene a todos en un puño y por eso *tallo en puerta* como el Alcalde y los Padrós en el Apolo y en el contingente provincial.

Anda la órdiga! pues no blasonan poco estos señores de honradez y de virtud cívica, y me sales tu ahora con todo esto.

Esto es poco; para darte pálida idea de todos ellos sería necesario que te estuviera hablando muchos días y aun no te podría hacer más que postales mal enfocadas.

Pero entre tanto malo, tendrá a su lado algo bueno, algún hombre de carrera.

De carrera? Los tiene. A su lado está Eduardo Oller *la urraca del Juzgado Municipal*, una especie de caña de pescar, una cabeza sobre unos zancos, que se pasa la vida comiendo una muela y no puede con ella. Este hace su carrera montado a las espaldas de su suegro. Cuestión de suerte; pero es inofensivo, una especie de traca valenciana; nada entre dos platos. Todo lo ví con malos ojos. Cuanto pleitea sus clientes tienen el buen sentido de mandarle un par de abogados para que lo lleven de la mano y le aconsejen, porque de lo contrario mete los zancos. La *rata mecánica* no lo puede tragar porque no le llega a los bolsillos del chaleco. Otro abogado tiene a su lado; pero este no ha terminado de morderse las uñas. Una especie de *fox-terrier con sombrero hongo*. Se cuenta de él que no contento con morderse las suyas, amaneció cierto día un su amigo que durmió con él, mondado de pies y manos. Quedan algunos más; pero no vale la pena de ocuparme de ellos; no te hablaré más que de D. Luis Tornos, un señor que tiene la monomanía de perorar, de echar discursos a diestro y siniestro y en el fondo no es más que un vientre relleno, un trozo de carne con potas. Cuando está en funciones de *orador* se congestiona, sus ojos se le salen de la cara y a fuerza de pulmones arroja todo lo que ha mal engullido las de *cabeza y cola* como la de la serpiente famosa con pepinos y calabazas. Esto aparte, no queda más que un *burro triste*.

Pues si que me estás animando para ir a ofrecerle mi incondicional apoyo a Dasquita, estoy con lo que me dices para pasarme a los *Dardanelos*.

No! por tu madre no vayas y si vas, abróchate.

Pero es que allí también cuecen habas, también Guasch lleva gentuza por el estilo?

No, Calinez, Guasch no lleva más que su gaban y buenas intenciones, Guasch no tiene fábricas ni es propietario, a este no se le puede decir que su *pan es amargo*, como la *rata mecánica* dice de su Dasca, no, no lo digo por Guasch ni por sus compañeros, te lo aconsejo porque tu eres hombre serio e inocente como una paloma, y allí te tomarían el poco pelo que te queda. Maura y la Pardo Bazán no son más que entremeses en la mesa de los amigos del futuro diputado a Cortes.

Ah! pero crees tú que triunfará el señor Guasch?

Que duda tiene. Si los obreros de Valls se acuerdan cuando sea la hora

del sufragio que la fábrica de Vallduví está como un panteón y que a no haber sido por las trampas del Banco y su consejero Cuadrada y el *burro de oro* de Dasca, a estas horas estarían trabajando y su trabajo bien pagado y como habria pesetas, habria cantos de paz y concordia, himnos que llevarían el pan a casa de los pobres y el bienestar entre sus familias; como los obreros se acuerden de ello yo te juro Calinez amigo, que D. Alberto Dasca y Boada es hombre al agua para *in eternum* y con él toda la *recua* que lleva consigo. El entierro de tanta *chusma* será graciosísimo: Un par de *pendones* de percalina y una gran *plancha* de cartón llevada en andas por la *rata mecánica*, *Cuadrada*, *Magriñá* y *Padró*, detras los catalanistas y algunos *pendones* más, seguidamente una mezcla de gentuza que no sabes nunca a que partido militan de todos colores y que se odian casi todos ellos, otros *pendones* más y los REPUCLICANOS (sic). Cerrando la comitiva Llagostera (*l'arangada*) llevando *todos las lágrimas del Distrito*, *Pomerets* y dependencia de llorones, y llevando al arrastre a D. Alberto metido dentro de un cajón de pazas o de higos secos.

Calla, calla por Dios y por todos los santos, calla Gedeón calla, porque como te oiga el Alcalde no te invita a tomar un *chato* en el Apolo.

No me callo, quiero hablar y te prometo que antes de ausentarme de esta infeliz población te he de decir mucho de lo que me he callado. Adios.

Dónde vés?

No lo ves, directamente a los Dardanelos.

Y yo contigo.

Hipocresias del bloque

Todas las elecciones generales tienen algo que las caracteriza, algo que les dá fisonomía singular. La característica de las actuales es la de destrucción de todas las organizaciones políticas operada por el candidato D. Alberto Dasca, merced a los trabajos realizados por su inspirador Sr. Castells cerca los primates de las mismas. Ningún grupo político ha podido resistir por completo su acción disolvente, representada por la falsía y las trapisondas, por las marrullerías y halagos farisáicos; más para obtenerlo, se acude ahora con un celo y una actividad, dignos de mejor causa, al eficaz poder disolvente del dinero, que con descaro inusitado se ofrece y entrega a manos llenas, poniendo a precio la conciencia de los electores que no pueden, por otra parte, sustraerse a las necesidades físicas, multiplicadas y agravadas por la anómala y crítica situación creada por la guerra europea y las calamidades llovidas sobre los campos. De esta manera se trata de sobornar el cuerpo elector y desviar la opinión a favor de la candidatura del Sr. Dasca.

Y los que de semejante modo proceden, son aquellos que pregonaban y vienen pregonando que en el Municipio se agolpaban alrededor de la bandera de la regeneración y de la moralidad administrativa con el exclusivo objeto de atraer las multitudes hacia el señor Dasca para que triunfare en la presente contienda electoral.

Ni el Sr. Dasca, ni sus voceros, los directores del bloque municipal, pueden vanagloriarse, sin ofender la buena fé del pueblo, de laborar por la regeneración del país y la moralización administrativa; porque lo primero que para ello hace falta, es formar verdaderos ciudadanos, fomentar por todos los medios su moral y fortalecer su conciencia, encauzándola por la senda del cumplimiento de sus deberes. Y esto no se logra, por cierto, produciendo hondas perturbaciones en la pública opinión con miras exclusivamente personales y particulares; procurando acumular las energías latentes en las organizaciones políticas creadas y trabajando sin descanso para que los electores hagan traición a su conciencia y a sus convicciones por unas miserables monedas.

Solo, pues, sarcásticamente puede aseverarse que los que así se portan y se conducen, pongan a sueldo sus actividades para alcanzar el resurgimiento de una vida nueva que haga la felicidad del pueblo.

Imprenta de Llorens y Gabré

SASTRERÍA DE JOSÉ GAZO BALDRICH, 20. - VALLS

El dueño de este establecimiento se complace en notificar a sus numerosos y distinguidos clientes que tiene un elegante y variado surtido de géneros para la próxima temporada de invierno.

ACADEMIA LEÓN-GARAVITO

CARRERAS MILITARES Y ESCUELA NAVAL

Director FRANCISCO LEÓN Comandante de Artillería

Dos profesores auxiliares son oficiales del Ejército que hicieron su preparación en la Academia durante su funcionamiento en Palma de Mallorca desde 1904 a 1912.

Internado desde 1.º de Octubre. Clases de estudio.

TARRAGONA. - RAMBLA CASTELAR, 1. - ENTL.

TOS JARABE SABATÉ

(Benzo-Balsámico)

Cura la tos, bronquitis; evita la fatiga y facilita la expectoración

AL POR MAYOR: Viladot, Rambla Cataluña, 36; Costa, Paseo Gracia, 4; Marijé, Pelayo, 42; Serra, Pelayo, 9; Rambla Flores, 4 - BARCELONA.

VENTA AL DETALLE: TODAS LAS FARMACIAS DEL MUNDO

: GALLAR : Y : ANGUERA :

Montadores electricistas

LA FUERZA ELÉCTRICA

INSTALACIONES PARA AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD : Timbres, motores, luz, fuerza, calefacción, ventiladores, aparatos sanitarios, lámparas para gas y electricidad, bombas centrífugas, para-rayos : Especialidad en el ramo de obras y en trabajos de Fábrica : Colocación de vidrios, etc., etc. : PRECIOS - SUMAMENTE ECONÓMICOS

Teléfono núm. 111 - Entenza, 11, BARCELONA

Pida V. en todas partes

CHOCOLATE IMPERIAL

El más exquisito

Quien lo prueba, lo acepta

Sellos de caucho

Imprentillas, Foliadores, Numeradores, Perforadoras de cheques, Placas y Rótulos grabados y esmaltados, Fecha-dores y toda clase de objetos para oficinas y despachos.

REPRESENTANTE

Tomás Sabaté, General Comerma, núm. 6, 2.º, 1.ª

LA MEJOR MANTEQUILLA REINA DE HOLANDA

La más excelente y nutritiva, única garantizada de pura «crème».

Exportadores: J. C. Keg & C.º - Zaandam - Holanda

SE VENDE EN COLMADOS Y COMESTIBLES

DISPONIBLE

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DE LLORENS Y CABRÉ - CALLE FORTUNY, 4 - TARRAGONA -